

## **Aide au développement**

- Ces dernières années, le Mozambique a réalisé des progrès sensibles en rétablissant la paix, en instituant un régime politique multipartite et en s'orientant vers une économie de marché. Le pays fait cependant face à de graves problèmes de développement : il doit réduire une pauvreté généralisée, favoriser la stabilité socioéconomique, assurer l'égalité des sexes et combattre l'incidence élevée de VIH/sida. Les sécheresses et les inondations fréquentes posent un problème particulier dans le pays.
- Au Mozambique, l'aide canadienne au développement a totalisé 27,4 millions de dollars en 2001-2002. Elle visait surtout à appuyer la stratégie nationale de réduction de la pauvreté. Les programmes réalisés sont axés sur l'éducation, l'eau, l'hygiène, le microfinancement, les mines terrestres et la lutte contre le VIH/sida. L'aide humanitaire et alimentaire est un autre élément important du programme canadien, qui connaît cependant d'importantes fluctuations selon la situation de la sécheresse ou des inondations au Mozambique. Le secteur mozambicain de l'éducation, qui reçoit environ 17 millions de dollars par an, est actuellement au centre de l'aide au développement à long terme du Canada.